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Ata da 55ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores de Faxinal do Soturno do período 1 

Legislativo 2021 a 2024. Aos quatro dias do mês de julho do ano dois mil e vinte e três, a Câmara 2 

Municipal de Vereadores reuniu-se para uma sessão ordinária com início às 18h 30min, nas 3 

dependências da Câmara de Vereadores, sob a Presidência da Vereadora Lisandra Locateli Pereira e 4 

demais Vereadores Calebe de Andrade Xavier (Progressistas), Flávio Irineu Chelotti 5 

(Progressistas), Geani Antônio Zanon (Sem Partido), Gilberto Baratto (PDT), Luiz Carlos 6 

Prevedello (Progressistas), Nestor Sarzi Sartori (PDT), Ubirajá Falcão da Rocha (PT) e Zair Roque 7 

Ceretta (MDB). Deu-se por aberta a Sessão onde a Senhora Presidente, cumprimentou os colegas 8 

Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir 9 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, o Ex-Prefeito Volnei Colvero 10 

Savegnago, a comunidade em geral e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social 11 

Facebook. A seguir passou-se a discussão e votação da ata da 54ª Sessão Ordinária que foi aprovada 12 

por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (uma) abstenção (Vereador Flávio Irineu Chelotti). Logo após, 13 

passou-se a leitura das correspondências recebidas e expedidas, nas correspondências recebidas 14 

constava o comunicado de licença do Vereador Paulo Fernando Chelotti pelo período de 30 (trinta) 15 

dias a contar de 01 de julho do corrente ano. Em seguida passou-se ao Período das Comunicações 16 

onde em comum acordo os Vereadores concordaram em não fazer uso da palavra. A Seguir a 17 

Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira solicitou ao Secretário Ubirajá Falcão da 18 

Rocha que fizesse a leitura da Ordem do dia: Projeto de Decreto do Legislativo nº 002/2023 - 19 

Dispõe sobre a aprovação das contas do Poder Executivo Municipal de Faxinal do Soturno - RS 20 

referente ao exercício de 2016; Aprovado por unanimidade. Projeto de Decreto do Legislativo nº 21 

003/2023 - Dispõe sobre a aprovação das contas do Poder Executivo Municipal de Faxinal do 22 

Soturno - RS referente ao exercício de 2021; aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 033/2023 23 

de 29 de junho de 2023 – Altera o Art. 2º da Lei Municipal nº 2.337 de 14 de outubro de 2015; 24 

aprovado por unanimidade. Indicação nº 020/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli 25 

Pereira – Que o Poder Executivo Municipal faça o reparo necessário na Rua Duque de Caxias, nas 26 

proximidades do Escritório Lorenzoni Advogados; aprovado por unanimidade. Indicação nº 27 

021/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli Pereira – Que o Poder Executivo crie no 28 

Município de Faxinal do Soturno o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher – COMDIM, 29 

conforme modelo de Projeto de Lei em anexo; a Indicação entrou em discussão onde a Presidente 30 

Vereadora Lisandra Locateli Pereira comentou existir a demanda que o Poder Executivo crie o 31 

conselho Municipal já que é de competência do Poder Executivo, não podendo ser iniciativa do 32 

Poder Legislativo, sendo assim solicita que tal medida seja tomada, tendo em vista a realidade que 33 

hoje assume o topo dos boletins de ocorrência a Lei Maria da Penha em nosso Município, além de 34 

que o Ministério Público vem cobrando da Câmara de Vereadores e do Poder Executivo medidas 35 

que sejam feitas em prol de políticas públicas para garantir os direitos da mulher; aprovado por 36 

unanimidade. Indicação nº 022/2023 de autoria do Vereador Luiz Carlos Prevedello – Que o Poder 37 

Executivo Municipal regulamente o uso de equipamentos de coleta de resíduos de construção civil 38 

(containers ou caçambas estacionárias) nas vias e logradouros públicos; a indicação entrou em 39 

discussão, onde o Vereador Luiz Carlos Prevedello falou que hoje no Município temos uma 40 

empresa que presta esse tipo de serviço, sendo visível que praticamente toda a construção possui um 41 

container na frente para depositar os resíduos de material cível, porém esse trabalho não é 42 

regulamentado em nosso Município, existindo essa necessidade, inclusive por parte da empresa para 43 
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que este serviço seja regulamentado, propondo que o Poder Executivo implante a Lei que está em 44 

anexo a indicação; aprovado por unanimidade. Pedido de Informação nº 003/2023 de autoria do 45 

Vereador Ubirajá Falcão da Rocha – Quais as entidades beneficiadas pela Lei nº 1.113 de 14 de 46 

maio de 1997? E qual o valor dos benefícios nos anos de 2020 a 2023?; aprovado por unanimidade. 47 

Em seguida passou-se ao período das explicações pessoais onde o Vereador Gilberto Baratto 48 

cumprimentou a Senhora Presidente, aos colegas Vereadores, aos internautas e a Comunidade em 49 

Geral. Desejou boas vindas ao Vereador Flávio Irineu Chelotti. Parabenizou a atitude da Mesa 50 

Diretora pela bela homenagem prestada aos representantes da UFSM, aos representantes do Centro 51 

de Pesquisas Paleontológicas (CAPPA) e ao CONDESUS, sendo uma forma de reconhecer o 52 

benefício que a Quarta Colônia recebeu que é o selo de Geoparque, que vai movimentar nossa 53 

região através do turismo e comércio. Falou sobre a reunião feita com os representantes da família 54 

Pigatto onde foi tratado sobre o Loteamento Pigatto, gerando prejuízos incalculáveis para a Família 55 

Pigatto, além de prejudicar aos cofres públicos, infelizmente durante a reunião foi ouvido dos 56 

representantes da família que o Poder Executivo não possui boa vontade em solucionar o problema. 57 

Pronunciou sobre as emendas impositivas, recordando que destinou aos Bombeiros Voluntários de 58 

Faxinal do Soturno e ontem teve o privilégio de receber o convite para acompanhar a prestação de 59 

contas do material adquirido, sendo muito gratificante receber um agradecimento sincero. 60 

Agradeceu aos colegas partidários Márcio Dalla Corte Lorenzoni e ao Ex-Presidente Erli Edino 61 

Barbieri, bem como ao companheiro Vitor Giuliani. O Vereador Geani Antonio Zanon 62 

cumprimentou a Senhora Presidente, aos colegas Vereadores, aos internautas e a Comunidade em 63 

Geral. Desejou boas vindas ao Suplente de Vereador Flávio Irineu Chelotti. Parabenizou a 64 

Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira pela belíssima Sessão Especial realizada 65 

reconhecendo as entidades que trabalharam incansavelmente para que nossa região possuísse o selo 66 

de Geoparque Mundial da UNESCO. Falou sobre o evento organizado juntamente com a 67 

Comunidade da Linha Guarda Mor, sendo um torneio em homenagem ao Jairo Bisognin, 68 

agradecendo especialmente a Comunidade que abraçou a causa e juntos realizaram um belíssimo 69 

evento. Agradeceu a presença dos Vereadores Gilberto Baratto e Paulo Fernando Chelotti no 70 

evento, destacando que o Prefeito Clóvis Montagner também esteve presente. Comentou sobre os 71 

trabalhos que vem sendo feito pela administração, onde muitos deles se tratam de indicações que a 72 

tempos passaram pela Câmara de Vereadores, percebendo que estamos no caminho certo, que 73 

aquelas indicação estão sendo realizadas agora, as vezes demora, sabendo das dificuldades de 74 

funcionários, de máquinas que quebram, tendo que reconhecer que existem dificuldades, destacando 75 

que está sendo feita a melhoria da Rua dos Pinheiros, o acesso ao Bairro Verde Teto e ao Parque de 76 

Exposições, recordando que em reuniões com o Prefeito era comentado sobre essa necessidade. 77 

Pronunciou sobre a realização da reforma da Pracinha da Vila Jardim, sendo uma indicação sua 78 

aprovada nesta Câmara de Vereadores. Citou sobre sua visita a Casa da moradora que teve sua casa 79 

queimada, onde está dando suporte às questões elétricas, vendo que existem movimentos, tendo 80 

muita coisa a melhorar na Vila Jardim. Pronunciou sobre a Capela Rainha dos Apóstolos localizada 81 

na Comunidade Verde Teto, onde está sendo feita a reforma, sendo reivindicações apresentadas e 82 

que agora estão acontecendo. O Vereador Luiz Carlos Prevedello cumprimentou a Senhora 83 

Presidente, aos colegas Vereadores, aos internautas e a Comunidade em Geral. Desejou boas vindas 84 

ao Suplente de Vereador Flávio Irineu Chelotti. Parabenizou pela moção de aplauso entregue ao 85 

Presidente do Condesus por todo o trabalho desenvolvido no Geoparque Quarta Colônia, sendo 86 

extensivo a Senhora Valserina, a Senhora Michele, ao Pró Reitor da UFSM Senhor Flavi Lisboa, a 87 



3 

Senhora Jaciele Shell, sendo um reconhecimento do trabalho intenso, transformando uma região em 88 

Geoparque, sendo extensivo a Comissão de Educação, Cultura e Comunicação, Comissão de 89 

Turismo e Meio Ambiente, Comissão de Negocio e Renda, as pessoas que participaram dos cursos 90 

do Programa Progredir voltados às necessidades do Geoparque Quarta Colônia, pessoas que estão 91 

criando seus geoprodutos para comercializar com a temática do Geoparque, além dos Professores 92 

que trabalham com o tema do Geoparque. Destacou que foi durante a gestão do Prefeito Clóvis 93 

Alberto Montagner que se intensificou a busca pelo selo do Geoparque, sendo um momento 94 

importante e que bom que tudo deu certo e podermos dizer que fazemos parte do território que é 95 

visto a nível mundial. Comentou sobre a importância da vinda da família Pigatto juntamente com os 96 

advogados para dar a visão dos familiares sobre o que vem acontecendo desde 1992 quando o 97 

Município assumiu o compromisso de fazer o loteamento devido a troca pela área do Distrito 98 

Industrial, sendo muito importante termos a posição dos mesmos sobre o assunto, mas mais do que 99 

importante em um País democrático é ouvirmos os dois lados, antes de fazer qualquer comentário 100 

em uma tribuna ou na rua, sendo necessário ouvir a Administração Municipal sobre esse assunto, 101 

pois existem pontos a serem esclarecidos e debatidos. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha afirmou 102 

que já está sendo encaminhado um convite ao Poder Executivo para a realização de uma reunião 103 

para tratar sobre o assunto. O Vereador Luiz Carlos Prevedello solicitou que fosse convidado ao 104 

Poder Executivo para falar sobre a área que era para ser usada para construção de áreas 105 

habitacionais e que foram doados para uma empresa e que hoje o Município está sendo demandado 106 

judicialmente por isso, sendo importante esclarecer esse fato, para que os Vereadores tomem ciência 107 

do que aconteceu, do que está acontecendo e do que poderá acontecer. O Vereador Nestor Sarzi 108 

Sartori não fez uso da palavra. O Vereador Flávio Irineu Chelotti cumprimentou a Senhora 109 

Presidente, aos colegas Vereadores, aos internautas e a Comunidade em Geral. Comentou que ficou 110 

muito orgulhoso em participar da Sessão Especial, acreditando ser muito importante porque a gente 111 

vê tantas pessoas serem homenageadas quando não estão mais entre nós, e hoje estamos 112 

homenageando as pessoas que fizeram um trabalho todo para a nossa região através do Geoparque. 113 

Agradeceu especialmente ao Vereador Paulo Fernando Chelotti por oportunizar novamente assumir 114 

a vaga de Vereador, destacando que o mesmo foi bastante insistente para assumir nesses 30 dias, 115 

citando que não estava preparado por problemas com saúde em casa, psicologicamente fica um 116 

pouco destruído por estar enfrentando um problema tão sério. Agradeceu a oportunidade por estar 117 

na Câmara de Vereadores aprendendo mais um pouco. O Vereador Zair Roque Ceretta 118 

cumprimentou a Senhora Presidente, aos colegas Vereadores, aos internautas e a Comunidade em 119 

Geral. Desejou boas vindas ao Suplente de Vereador Flávio Irineu Chelotti. Parabenizou a Mesa 120 

Diretora pela homenagem realizada, sendo muito importante homenagear as pessoas em vida. 121 

Destacou o trabalho desempenhado pelo Senhor Itaqui, recordando que na época o Deputado 122 

Estadual Schirmer destinou duzentos e cinquenta mil reais para colocar as placas na rota 123 

paleontológica da Quarta Colônia, na época as pessoas falavam ser dinheiro colocado fora, hoje é 124 

visto como um investimento. Destacou o trabalho desempenhado pela Senhora Valserina. Convidou 125 

a todos para participar do jantar da fortaia que acontecerá na Comunidade Santos Anjos, onde 126 

haverá acomodações para aproximadamente 600 pessoas. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha 127 

cumprimentou a Senhora Presidente, aos colegas Vereadores, aos internautas e a Comunidade em 128 

Geral. Desejou boas vindas ao Suplente de Vereador Flávio Irineu Chelotti. Parabenizou a Senhora 129 

Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira pela homenagem justa feita pela Câmara de 130 

Vereadores. Falou sobre a necessidade de fazer homenagem para as pessoas enquanto elas estão 131 
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aqui para ouvir. O Vereador Calebe de Andrade Xavier cumprimentou a Senhora Presidente, aos 132 

colegas Vereadores, aos internautas e a Comunidade em Geral. Desejou boas vindas ao Suplente de 133 

Vereador Flávio Irineu Chelotti. Parabenizou a Mesa Diretora e a Câmara de Vereadores pela 134 

homenagem realizada durante a Sessão Especial, sendo muito importante reconhecer quem 135 

trabalhou. Falou sobre a questão do esgoto localizado próximo a Polícia Civil, onde o Secretário de 136 

Obras comunicou que já foi olhado com o Engenheiro e o serviço demanda um pouco mais de 137 

trabalho, aguardando a parceria do Estado por se tratar de um órgão do Governo Estadual, 138 

destacando que a Secretaria de Obras é parceira dos órgãos Estaduais, sempre oferecendo trabalhos 139 

como cortar gramas, pinturas e manutenção. Pronunciou sobre a visita do Deputado Afonso Hamm 140 

que esteve no local onde está sendo construído o Ginásio, já se reunindo com sua assessoria com o 141 

FNDE onde foi passada as diretrizes que o Município deverá tomar, já sendo repassado as 142 

orientações para a Secretaria de Educação e Desporto. Convidou a todos para prestigiar o jogo do 143 

Manchester que será realizado no dia 15 de julho, no Tabajara, em Nova Palma. A Presidente 144 

Vereadora Lisandra Locateli Pereira cumprimentou a Senhora Presidente, aos colegas Vereadores, 145 

aos internautas e a Comunidade em Geral. Desejou boas vindas ao Suplente de Vereador Flávio 146 

Irineu Chelotti. Manifestou o seu agradecimento pela participação de cada Vereador na Sessão 147 

Especial, fazendo a entrega das Moções como forma de registrar e dizer o nosso muito obrigado 148 

para as entidades que de forma tão notória e atuante desempenharam as suas atividades para o 149 

recebimento do selo Geoparque Quarta Colônia. Agradeceu ao Vereador Ubirajá Falcão por estar 150 

trazendo as pessoas para esclarecer a questão do Loteamento dos Pigatto, bem como agradecendo 151 

ao Líder do Governo Vereador Calebe de Andrade Xavier que faz o elo de comunicação com o 152 

Poder Executivo. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira agradeceu a presença 153 

de todos e deixou marcada a próxima Sessão Ordinária para o dia 18 de julho, às 18h30min. 154 

Câmara de Vereadores, aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três. 155 
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